

# VIDA Y MISIÓN

## BOLETÍN INFORMATIVO

Edición: Septiembre – Octubre 2024

Año XXXIX N°377



Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según su grande misericordia nos hizo renacer para una esperanza viva.  
1ª de Pedro 1:3



[www.metodistachile.cl](http://www.metodistachile.cl)



[@metodistas.chile](https://www.facebook.com/metodistas.chile)



[@metodistadechile](https://www.instagram.com/metodistadechile)

## Editorial

---



Consejo de Iglesias  
Evangélicas  
Metodistas de  
América Latina y el  
Caribe



Ciudad de Panamá, PA a 02 de noviembre de 2024.

***"Y el que estaba sentado en el trono dijo:  
He aquí, yo hago nuevas todas las cosas."  
Apocalipsis 21: 5ª***

Convocados por el Consejo de Iglesias Evangélicas Metodistas de América Latina y El Caribe (CIEMAL), nos hemos encontrado como iglesias autónomas en la ciudad de Panamá para reflexionar y orar sobre la misión. A esta convocatoria asistieron 73 participantes que forman parte de la red de conexión de Iglesias Metodistas asociadas de América Latina y El Caribe, la Confederación de Mujeres, la Confederación de Hombres, representantes juveniles de los países e invitados.

Damos gracias a Dios por la posibilidad de encontrarnos de manera presencial después de haber atravesado por un período complicado a raíz de la pandemia y realidades socioeconómicas que afectan a todas las iglesias de nuestro continente.

Expresamos nuestro profundo agradecimiento a la Iglesia Metodista en Panamá por su generosidad y hospitalidad para recibir la conferencia.

Damos gracias al esfuerzo de cada Iglesia Nacional; reconociendo también el apoyo recibido de la Junta General de Ministerios Globales y CONNEXIO de la Iglesia Metodista Unida y la Iglesia Metodista de Gran Bretaña.

En este encuentro hemos compartido los logros y desafíos, liturgias que nos alentaron en la esperanza de un futuro promisorio, así como hemos escuchado la preocupación sobre los temas:

- Medio Ambiente
- Crisis Migratoria
- Pobreza y marginalidad
- Violencia de género
- Reconocimiento de la diversidad
- Narcotráfico
- Continuidad de los diálogos de paz frente a la violencia armada
- Entre otros.

Todo ello se vive en un contexto de violencia, corrupción y desprestigio de la política y de los valores democráticos.

A raíz de la pandemia reconocemos que nos encontramos en un entorno cambiante que demanda creatividad y adaptabilidad para entender las necesidades de las personas y brindar una respuesta relevante. Necesitamos fortalecer las congregaciones locales como un espacio donde las personas son transformadas por el evangelio y viven comunitariamente la fe.

Valoramos en la acción misionera que se expresa en misericordia: el amparo a mujeres que pasan por espacios de resguardo y defensa de sus derechos; así como en el caso de los infantes y adolescentes, iglesias que se suman con los protocolos de protección.

Se destaca la obra educativa reflejada en instituciones de distintos niveles a lo largo y ancho de nuestro continente transformando vidas con calidad educativa desde una pedagogía Wesleyana.

El metodismo con presencia en todos los espacios territoriales y en las más variadas etnias a nivel continental, asume como una riqueza la diversidad en su composición, en ese sentido estos nos desafía a seguir construyendo la unidad en Cristo Jesús y confirmar nuestra vocación misionera recordando el mandato de Jesús a sus discípulos:

***"Por tanto, id y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén."* (Mateo 28:19-20)**

En nuestra realidad latinoamericana y caribeña queremos recordar aquella frase de Juan Wesley "El mundo es mi parroquia", que nos lleva a comenzar nuestra misión escuchando el dolor y al preocupación de nuestro pueblo, donde las personas no son parte de una estadística más, afirmando una iglesia al servicio de la misión de predicar las buenas nuevas y formar discípulos y discípulas par la transformación del mundo; lo cual nos llama a una evangelización que tenga en cuenta la justicia social, cuidar a los marginados proteger a los vulnerables y sanar la creación.

Mantengamos vivo el propósito de reflejar el amor y la justicia de Dios, sabiendo que en cada acto de servicio reconocemos y seguimos a Cristo.

¡Volvamos a la misión con renovada pasión y compromiso!

---

## **Secretaría Eclesiástica Informa**

---

### **100 años Iglesia Metodista de Carampangue**

Durante el mes de Octubre la Iglesia Metodista de Carampangue celebró sus 100 años de misión, siendo además la primera Iglesia evangélica de la comuna de Arauco en cumplir un centenario. En la ocasión fue reconocida por autoridades comunales y nacionales, haciéndose parte autoridades del municipio, de la cámara de diputados y senadores quienes entregaron galvanos grabados por motivo de este nuevo aniversario.

Confiamos que Dios ha sostenido esta obra y saludamos fraternalmente a esta congregación.

### **Recepción nuevo edificio CESFAM Metodista – Temuco**

Queremos compartir la buena noticia que hoy 25 septiembre se logró otro paso de avance importante para el CESFAM METODISTA de Temuco; Hemos recibido las llaves del edificio.

En este acto de recepción estuvo presente el Gobierno Regional; con la presencia del Gobernador Don Luciano Rivas; además de otras autoridades del MOP (Ministerio de Obras Públicas).

También estuvo presente en representación de la IMECH el Rvdo. Jaime Medina, superintendente distrito Sur; el hermano Mauricio Hales Hott presidente del directorio de la fundación; la Hna. Gloria Mendoza directora CESFAM, el Rvdo. Alex Lavado Capellán del Centro de Salud y distintos representantes del comité técnico institucional.

Desde hoy el edificio está bajo la custodia de la Institución, y se espera iniciar prontamente la instalación de equipamiento para continuar con la etapa de la Resolución Sanitaria por parte de la SEREMI de salud para el funcionamiento definitivo y así continuar recibiendo y atendiendo a nuestros 17.000 usuarios aproximadamente.

Dios ha sido fiel y nos ha acompañado en este largo proceso iniciado el año 2009.

  
F. Obispo Juan de Dios Peña Gallegos  
Presidente de CIEMAL



  
F. Obispo Frank De Nully Brown  
Vicepresidente de CIEMAL

## **TE DEUM ECUMÉNICO 2024**

Con la presencia de autoridades de estado, entre ellos el presidente de la república Don Gabriel Boric Font, autoridades de variadas organizaciones civiles, se celebró este 18 de septiembre el tradicional Te Deum Ecuménico de Fiestas Patrias en la catedral metropolitana de Santiago. Liturgia de Acción de Gracias y Oración por el país realizada desde 1811, y que desde 1971 se constituye en una instancia ecuménica que involucra autoridades y representantes de las distintas tradiciones cristianas, y también en la actualidad con participación de otras religiones, como el mundo musulmán y judío. En la ocasión, el recientemente nombrado arzobispo de Santiago padre Fernando Chomali Garib destacó razones por las cuales agradecer y para tener esperanza en Chile, como también relevó situaciones de dolor presentes en nuestra población que atentan contra la dignidad humana, desafiando a tener un gran acuerdo nacional para luchar ante la corrupción y la seguridad. Nuestra Iglesia Metodista de Chile, y propio de su identidad ecuménica ha tenido una presencia relevante en la historia del ecumenismo nacional, por ello con silla en el altar catedral, en esta ocasión en la persona de nuestro Obispo pbro. Jorge Merino Riffo y el Representante Ecuménico pbro. Mario Gastón Isla. Estuvieron presente también la pastora Karen Robles García y las juveniles Florencia Pérez Osses y Adriana Figueroa Robles. Como broche de oro, la instancia cerró con el tradicional cóctel de recepción donde se vivieron momentos de mutuo conocimiento y fraternidad entre los distintos credos presentes.

### **Instituto de pastores/as de la Iglesia Metodista de Chile**

Los días 30 de septiembre, 1 y 2 de octubre se realizó en Santiago el instituto de pastores y pastoras de la Iglesia Metodista de Chile. En la ocasión estuvo el doctor en teología Héctor Laporta, de la Junta de Ministerios Globales, como expositor, tratando temáticas sobre Teología wesleyana, Dignidad humana y Sexualidad Humana.

Este encuentro reunió a representantes de todos los distritos en un ambiente de capacitación, diálogo y fraternidad.

### **Campamento de juveniles Distrito Sur**



Del 11 al 13 Octubre se realizó el campamento de juveniles del distrito Sur en las dependencias del fundo El Vergel de la Iglesia Metodista de Chile. La participación fue de 70 personas aproximadamente entre pastores; consejeros y juveniles.

El programa estuvo a cargo del matrimonio Aravena Fernández; donde se realizaron distintas y variadas actividades que fueron muy enriquecedoras y significativas para los juveniles. Damos gracias a Dios por esta experiencia de la pastoral juvenil del distrito Sur.

### **Congreso ALAIME, Puebla, México**

En de Puebla, México, se desarrolló el Congreso de ALAIME (Asociación Latino Americana de Instituciones Metodista de Educación) bajo el lema "Pensar y dejar pensar, la ciudadanía global desde una perspectiva wesleyana". En la ocasión la Iglesia Metodista de Chile fue representada por delegaciones de la Escuela Metodista de Coquimbo y la Escuela Metodista de Los Andes. Durante el congreso se trataron tres perspectivas para abordar el lema, siendo el área pedagógica, el área sociocultural y la teológica, en la cual en esta última el pastor Felipe Rojas Cortés (secretario eclesástico), asistió como conferencista. Agradecemos las instancias para abordar temas que contribuyen a las mejoras de nuestras instituciones educacionales.

## **Culto unido Día del Laico**

El sábado 19 de octubre se realizó el culto nacional a propósito del Día Nacional del Laico, el que fue organizado por la CAALL (Comisión de Actividades Laicas). Este culto realizado por plataforma Zoom estuvo dirigido por la hermana Jeannette Cayuñir, el mensaje estuvo a cargo del hermano Jorge Ferreira. Nos unimos como Iglesia junto a los distintos ministerios y tareas que realizan nuestros hermanos y hermanas, deseando siempre que el trabajo que realizan sea de bendición para todos y todas.

## **CIEMAL 2024**

Los días 31 de octubre, 01 y 02 de noviembre se desarrolló en Panamá la Conferencia de CIEMAL (Consejo de Iglesias Evangélicas Metodistas de América Latina y el Caribe) convocada por el Comité Ejecutivo, en el cual se desarrollaron temáticas sobre la Misión de CIEMAL en el contexto actual. Desde Chile fueron convocados el Obispo (Revdo. Jorge Merino Riffo), el secretario de Vida y Misión (Rvdo. Felipe Rojas Cortés) y la presidenta de la Juventud Metodista Nacional (Hna. Karen Aracena Moyano). Confiamos que esta reunión producirá nuevas visiones y desafíos de trabajo que se puedan ir desarrollando para la misión latinoamericana de la Iglesia Metodista.

## **CONGRESO MISOM**

El sábado 28 de septiembre en dependencias de las oficinas centrales de la IMECH, se realizó el Congreso Nacional de MISOM (Ministerio Social Metodista), en el que asistieron distintos coordinadores distritales y representantes de las obras sociales de la Iglesia Metodista. El congreso fue evaluativo y electivo, quedando la nueva directiva compuesta por: Hna. Elsa Sánchez (Presidenta), Hna. Karina Cerpa (Secretaria), y Hna. Cynthia Cari (Tesorera). Agradecemos a Dios por esta nueva directiva y confiamos que el trabajo realizado continuará enfocado a llevar un evangelio social para los más necesitados.



***Fraternalmente***  
***Pbro. Felipe Rojas Cortés***  
***Sec. Vida y Misión***  
***Iglesia Metodista de Chile***

## **NOTICIAS DISTRITALES**

### **Distrito Norte**

#### **Secretario: Hno. Mario Messina**

Durante estos meses nuestro Distrito Norte realizó sus actividades programadas comenzando con el "Día del Juvenil" realizado en algunas congregaciones con un culto especial. La segunda semana de septiembre se llevó a cabo el XXXV Congreso de Educación Metodista con sede en nuestros 3 colegios de la región. Las congregaciones celebraron las Fiestas Patrias de este año. Se realiza el Altar virtual de oración como cada mes.

La Sociedad Femenina del distrito organizó las olimpiadas 2024 con sede en Arica del 27 al 29 de septiembre.

El énfasis de este mes estuvo marcado en la Biblia, la Palabra de Dios y su importancia.

En octubre comenzamos con un encuentro de oración virtual de CAALL como cada inicio del mes.

05 y 06 de octubre se realiza el "**Campamento Siembra 2024**" en el Colegio Metodista Robert Johnson en esta tercera versión participaron 64 niños y niñas aproximadamente.

Celebración del "**Día del laico/a**" en algunas congregaciones y participación del distrito en un culto virtual nacional.

En la tercera semana de octubre visita del directorio nacional de la federación femenina con actividades en Antofagasta, Calama y Tocopilla.

El sábado 19 se realiza la "Capacitación para exhortadores y predicadores" dictada por el Pbro. Miguel Ulloa (director del seminario metodista) esta actividad fue organizada por la comisión de calificación ministerial en el colegio Inglés.

#### **I IGLESIA METODISTA DE IQUIQUE "JUAN WESLEY"**

Septiembre: "Semana de oración por Chile", cada organismo participó junto al grupo de pacto "Aposento Alto", orando por los distritos e iglesias de nuestro país. Participación de la Liga

de Jóvenes "Nelson Standen" en estudio bíblico, actividad distrital por ZOOM.

Celebración de "Fiestas Patrias", culto especial y un almuerzo congregacional.

Participación de la sociedad femenina "Hijas del Rey", en las Olimpiadas de Federación Femenina, en Arica.

Octubre: Participación de niños y niñas en el "Campamento Siembra", se realizó en el Colegio Metodista Robert Johnson.

Cada domingo del mes, en los cultos vespertinos, ha estado a cargo de las familias de nuestra iglesia. El domingo 13/10 reconocimiento a la labor de los laicos, luego del culto, la familia pastoral saluda a los laicos e iglesia con un fraternal preparado por ellos.

Participación en taller distrital de "Capacitación para Laicos".

## **II IGLESIA METODISTA DE IQUIQUE**

Cadena de oración el primer viernes del mes.

Grupo de Jóvenes y su consejera hermana Violeta Oyarce, apoyan el primer domingo de cada mes las actividades de la avanzada de Pica. Cultos en los hogares, se realizan cada 15 días Sociedad Femenina Eben- Ezer participó de las Olimpiadas femeninas en la ciudad de Arica.

Servicios especiales: Durante el mes de septiembre tuvimos la partida a la presencia de nuestro Señor todopoderoso de las hermanas **Yasmina García (14/09)** y **Albertina Bustos (17/09)** madre de nuestro pastor Moisés Sánchez. y al finalizar el mes la partida de **Eduardo Ogaz Díaz** miembro de la familia Zamudio-López. En cada ocasión los hermanos de la Iglesia asistieron apoyando a los familiares en duelo.

Se realizó la Semana de oración por Chile.

Participación de la Escuela Dominical en "Campamento Siembra"

Celebración del día del laico con un invitado especial para dar el mensaje, hermano Enrique Quintana, se termina compartiendo con una instancia fraternal compartiendo empanadas y mote con huesillo.

## **I IGLESIA METODISTA DE ANTOFAGASTA**

Se realizó celebración Fiestas Patrias en compañía de los Hn@s de la segunda Iglesia, se hicieron actividades por el mes de la Biblia, se participó en las Olimpiadas en Arica.

Mes de octubre se recibió a las Hnas. del del directorio nacional de la Federación Femenina, devocionales realizados por las familias de la Iglesia, se mantienen las reuniones de oración y estudios bíblicos.

## **II IGLESIA METODISTA ANTOFAGASTA**

Se realizó la celebración de fiestas patrias en unión con la primera iglesia, compartiendo juegos y almuerzo. Durante el mes de octubre, se realizó la celebración del día del laico, con un culto especial y entrega de un presente a cada laico de parte de la Pastora Paola Riquelme, se participó en el "Campamento Siembra" en Alto Hospicio. Se participará en campamento "Renace" de jóvenes con la presencia de 2 jóvenes.

La sociedad femenina participo y apoyo la visita del directorio nacional de la Federación Femenina.

Todos los miércoles se realizan cultos de oración virtual vía meet a las 20:15 hrs. Y estudios bíblicos virtual vía meet cada jueves a las 20:15

## **IGLESIA METODISTA DE CALAMA**

Se recibe al directorio nacional de la SSFF

Actividad para la prevención del Cáncer uterino, mama y próstata.

Se realizan visitas al hospital de Calama y hogar de ancianos con visita a hermanas mayores que no pueden llegar hasta el templo. Se realizan cultos con temas dirigidos a la familia.

En septiembre participamos de las olimpiadas en la ciudad de Arica

Celebración de Fiestas Patrias en la congregación.

## **AVANZADA DE TOCOPILLA**

Con motivo de la presencia en la región del directorio nacional de federación femenina recibimos en nuestra congregación a la presidenta nacional de la Hna. Daily Sánchez y vicepresidenta Hna. María Gonzáles del Distrito Norte con quienes compartimos momentos fraternales.

## ***Distrito Norte Verde***

***Secretaria: Hna. Ingeborg Alcayaga***

Comenzamos el mes de septiembre realizando en forma simultánea el sábado 7 en Tierras Blancas y Quilpué encuentros circuitales de infantiles. En ambas instancias participaron

niños y niñas de gran parte de las iglesias y avanzadas del distrito, siendo un espacio de compartir aprendizajes y juegos, y por sobre todo un tiempo de fortalecer la fe y confianza en nuestro Señor Jesucristo.

El sábado 28 de septiembre se realizó un taller circular de maestros de escuela dominical en La Serena, en el que pudieron estar representadas todas las Iglesias del circuito norte verde reuniéndose aproximadamente 25 participantes. Agradecemos al Seminario Metodista, pastor Miguel Ulloa y a la hermana Aurora Messina por su tiempo y dedicación para dirigir esta instancia de capacitación.

El 30 de septiembre se inició una cadena de oración distrital en la que durante trece días consecutivos cada una de las iglesias y avanzadas del distrito estuvo a cargo de la oración. Los principales motivos de intercesión fueron: nuestra Iglesia nacional, la actividad de los tres días para la misión, nuestras familias, convenciones y asambleas, y la disposición y preparación que en forma personal y como comunidad debemos tener para anunciar el evangelio de Jesucristo.

Entre el 18 y 21 de octubre en la ciudad de La Serena se realizaron los tres días para la misión; llevando a cabo tareas de construcción para el mejoramiento de las dependencias de la iglesia local; evangelismo orientado principalmente a niños y juveniles; y operativo social a través de profesionales (enfermera, médico y abogada). Damos gracias a Dios por todos quienes dispusieron de su tiempo, conocimientos y talentos, permitiendo que este tiempo fuese de gran bendición para todos quienes participaron. En estos meses celebramos y compartimos la alegría de varios aniversarios. El domingo 1° de septiembre Ovalle celebró 122 años de servicio a la comunidad con un culto dirigido por el pastor Luis Muñoz y en el que predicó el pastor Héctor Castillo, después del culto la congregación participó de un almuerzo de celebración. El día 8 de septiembre la Avanzada de Quilpué celebró su 46° aniversario en un culto en que contaron con la participación de las Iglesias de Valparaíso, Viña del Mar y Villa Alemana. Finalmente, el día 28 de septiembre la

Iglesia de Valparaíso cumplió 134 años, que fueron celebrados el domingo 6 de octubre.

El sábado 5 de octubre la iglesia de Quillota cumplió 122 años, que celebraron con un culto en que contaron con la presencia y participación de nuestro obispo Jorge Merino y su esposa hermana Andrea Pávez. El sábado 12 de octubre se celebró el aniversario número 40 de la Avanzada de Huatulame, con un culto en el que predicó el pastor Luis Muñoz, después del cual compartieron un ágape fraterno toda la congregación e invitados.

Como distrito damos gracias a Dios por estas comunidades de fe, confiando en que seguirán siendo un lugar en que la esperanza y el amor de Dios se manifiestan permanentemente.

Finalmente compartimos que el 16 de octubre fue llamada a la presencia del Señor la hermana Olga Zapata Araya, quien fue miembro activa en la Iglesia de Quillota, participando también en las iglesias de Valparaíso y La Calera. La hermana Olga cumplió distintos roles de liderazgo tales como ser tesorera de la iglesia local y presidenta de la sociedad femenina. Oramos para que nuestro buen Dios entregue el consuelo y fortaleza a su familia.

## ***Distrito Metropolitano***

### ***Secretaria: Hna. Janette Tapia***

El día 31 de agosto, la Pastoral de Infantiles y Juveniles, celebró el **Día de la Niñez**. Esta actividad se desarrolló en dependencias de la Segunda Iglesia Metodista de Santiago. Se reunieron más de 80 infantiles y juveniles, acompañados de hermanos, hermanas, pastores y pastoras. Fue un hermoso tiempo de juegos y entretenimiento. Gracias, Señor por esta hermosa actividad.

El día 7 de septiembre, en dependencias del Seminario Metodista, se celebró, con muy buena asistencia, el **Taller de exhortadores**. Este taller fue dirigido por el pastor Miguel Ulloa, Director del Seminario. Participaron activamente exhortadores y exhortadoras de nuestro Distrito. Dios bendiga estos espacios de capacitación.

Con motivo del **Mes de la Biblia**, pastoras, pastores, laicos y laicas del Distrito, nos hicieron reflexionar en torno al énfasis del mes. Diariamente, desde 22 al 29 de septiembre se

compartió un video con énfasis en la importancia del Texto Bíblico y el lugar preponderante que debe tener en nuestra lectura diaria.

## **OCTUBRE**

Entre el 4 al 6 de octubre se reunieron, en el Campamento Metodista "El Tabo", **los jóvenes de nuestro Distrito**. Se dieron este espacio para compartir, celebrar y reflexionar en torno a su mirada de la iglesia y su propio accionar en ella. Acompañaron este tiempo pastores del Distrito y la consejera, pastora Ivalú Castro. Oramos para que cada uno de ellos/as, encuentren en sus congregaciones el espacio necesario para su desarrollo en la vida cristiana. El miércoles 10 de octubre se llevó a efecto, vía telemática, una **reunión de oración y testimonio**, en preparación a la celebración del Día del Laicado Metodista. Dirigió esta reunión la presidenta distrital de la CAALL, hermana Ivania Almendra. Esta reunión fue de mucha bendición para quienes participamos de ella.

Sábado 12 de octubre, celebramos el **Día del Laicado Metodista**. En esta oportunidad, la actividad se desarrolló en la Iglesia de San Bernardo. Nos dimos cita laicos/as y pastores y pastoras. Lo novedoso de esta celebración fue la temática trabajada y que tiene relación en cómo enfrentamos las problemáticas que suceden en las congregaciones. Fue también novedoso trabajar con el método de bibliodrama. ¡Buen trabajo!

El domingo 13, cada **culto congregacional fue dirigido en su totalidad por laicos y laicas** de nuestro Distrito, usando el orden de culto enviado, previamente, a través de la Comisión de Actividades Laicas Distrital.

Los días 18-19 y 20 de octubre, se llevó a efecto el **Campamento de Juveniles**. Esta actividad, desarrollada por la Pastoral de Infantiles y Juveniles, fue la concreción de un sueño largamente anhelado. Se dieron cita más de 35 juveniles, además de la hermana Rosa Osses, a cargo de la pastoral y el pastor Oscar Espinoza. Acompañaron a nuestros juveniles hermanas y hermanos encargados del cuidado de los participantes y un grupo que ayudaron en la preparación de los alimentos. Dios bendiga esto que se está sembrando en los corazones y que, no tenemos duda, dará frutos.

## ***Distrito William Taylor***

***Secretaria: Hna. Diana Sepúlveda***

El día 7 de septiembre los juveniles del distrito realizaron su celebración distrital en la iglesia metodista de Parra

Durante el mes de septiembre las iglesias del distrito celebraron el mes de la Biblia realizando diferentes actividades en la escuela dominical y en los cultos dominicales. También se celebró fiestas patrias en cada una de las iglesias de nuestro distrito

Durante el mes de octubre las iglesias del distrito celebran el mes de la familia, estando a cargo de los cultos dominicales las diferentes familias de las congregaciones.

El día 4 de octubre mediante la plataforma zoom se realizó un taller para trabajar con niños con capacidades diferentes dirigidos por la profesional Carla del distrito Concepción.

El sábado 12 de octubre se realizó en la iglesia metodista de Curicó un taller para exhortadores y predicadores dirigido por el pastor Miguel Ulloa

Los días 18, 19 y 20 de octubre los jóvenes del distrito realizaron su campamento de primavera llamado Servidos para Servir, en la localidad de Villa Alegre con una asistencia de 25 participantes.

Las Iglesias Metodista de Rancagua y Curicó durante el mes de octubre comenzaron a realizar cultos en hogares, que ha sido de gran bendición para la hermandad de las diferentes Iglesias.

La Iglesia Metodista de Talca concluyó las actividades de Cristo en la Calle, donde durante cada mes de invierno se visitaron centros de salud y hospitales, compartiendo una colación y palabras de aliento con personas en espera.

La Iglesia Metodista de Talca, finalmente celebró la adquisición en comodato de un espacio colindante a nuestro templo por cinco años. Además de la participación de nuestro pastor Ernesto Valenzuela en el Te Deum evangélico desarrollado con motivo de fiestas patrias

La Iglesia Metodista de Curicó realiza entrega de alimentos los días viernes a las personas en situación de calle, el día 2 de septiembre realizó un culto de Talentos, También la directora de escuela dominical junto a los juveniles y consejeros de nuestra iglesia, desfilaron el día domingo 20 de octubre en la celebración del aniversario de la ciudad de Curicó.

El pastor Esteban Leal y su esposa Ruth Pino brindaron un ágape a todos los hermanos laicos por su fidelidad para con la iglesia de Parral. Hubo torta, bebidas, queques y picadillo.

Durante el mes de octubre se realizó el reconocimiento a los laicos destacados de nuestro distrito, reconociendo cada pastor a un laico de su iglesia, los cuales fueron de Rancagua la hermana Luz María Inostroza, Curicó hermano Miguel Hernández Garrido, Talca hermana Patricia Espinosa, de Linares el hermano Tony Salgado y de Parral el hermano Mario Martínez.

## ***Distrito Sur***

*Secretaria: Hna. Tatiana Inostroza*

### **ACTIVIDADES DE SUPERINTENDENCIA**

#### **14 DE SEPTIEMBRE:**

Seminario distrital "Motivando vocaciones ministeriales y misioneras" en la ciudad de Victoria. Director seminario Rev. Neftalí Gajardo. Participación del Superintendente en TEDEUM Ecuménico en la ciudad de Temuco.

Celebrando 101 años de la Federación Femenina en la Iglesia de Curacautín.

Devocional la presidenta local Hna. Verónica Catalán

Mensaje la Hna. Verónica Espinoza.

Hermoso Culto de Adoración.

#### **19 de OCTUBRE:**

Día de las expresiones artísticas, Actividad desarrollada en la ciudad de Loncoche con la participación de la mayoría de las Iglesias del distrito, con una asistencia de más de 200 personas.

Sábado 19 de octubre, culto nacional por Zoom, celebración día del laico 18.00 horas.

En todas las Iglesia y Establecimientos educacionales se celebró el mes de la Biblia y en Octubre el mes de la familia.

### **Avanzada de Osorno.**

#### **Septiembre:**

14/09: Celebración congregacional de Fiestas Patrias.

17/09: Participación de la Pastora Rita Paredes, en representación de la Iglesia Metodista, en él Te Deum Ecuménico de la ciudad.

26/09: Servicio de Oración por Chile. Esta actividad se realizó por primera vez en nuestro templo y fue organizada por la Fraternidad Ecuménica de Osorno, participando en ella pastores de diferentes Iglesias evangélicas junto a representantes de la Iglesia Católica para orar por las autoridades locales.

29/09: Culto Día de la Biblia.

#### **Octubre:**

06/10: Culto de Acción de Gracias por el 64° aniversario de la Sociedad Femenina Local.

19/10: Participación de nuestra Iglesia en el Encuentro Distrital de Expresiones Artísticas en Loncoche.

---

## **SEMINARIO METODISTA**

---

### **INSTITUTO DE PASTORES Y PASTORAS:**

Los días 31 de septiembre, 1 y 2 de octubre, en las dependencias de Sargento Aldea 1041, se llevó a cabo el tradicional Instituto de Pastores y Pastoras, con el propósito de reunir a los pastores de Norte a Sur en una jornada de actualización pastoral. En esta oportunidad, el expositor del Encuentro fue el Dr. Héctor Laporta, profesor de la Universidad Bíblica Latinoamericana y misionero de la Junta de Ministerios Globales. Las temáticas abordadas fueron ejes de la teología wesleyana, dignidad y sexualidad humana.

Durante el desarrollo del encuentro, hubo tres momentos significativos: la celebración de un culto memorial para recordar a los pastores que han partido a la iglesia triunfante durante este año —los presbíteros Osvaldo Navarrete, Osvaldo Herreros y Max Pérez—; la conversación

sostenida con el obispo y los superintendentes sobre la misión de la Iglesia; y la visita realizada al museo de la memoria y FASIC, al templo Bahá'í y a la mezquita. El encuentro terminó con un breve momento devocional basado en el texto del fariseo y el publicano, que nos invitaba a reflexionar sobre qué modelo de iglesia queremos ser. Este tiempo culminó con la celebración de la Cena del Señor.

**SEMANA TEOLÓGICA:** La Comunidad Teológica Evangélica de Chile, de la cual nuestra iglesia es parte y miembro fundador, celebró 60 años. En este contexto, del 22 al 25 de octubre, se realizó la Semana Teológica, que lleva el nombre de Dagoberto Ramírez Fernández, destacado biblista y pastor metodista ya fallecido. En esta oportunidad, la reflexión fue liderada por los hermanos y hermanas de la RED CREARTE, quienes ofrecieron talleres de insumisión litúrgica. Además, contamos con la presencia de la Dra. Elsa Tamez, teóloga metodista mexicana, quien impartió talleres de exégesis y hermenéutica narrativa de los textos. El jueves 24, en la Iglesia Presbiteriana Unión Cristiana, se celebró un Culto de Acción de Gracias por el aniversario, donde se reconoció el ministerio y aporte a la educación teológica de varios hermanos y pastores metodistas. La primera en ser reconocida fue la hermana Jeannette Tapia, por sus años de servicio como secretaria de la casa de estudios. También se reconoció al Pastor Jaime Alarcón por su aporte como docente en la institución y al Obispo H. Neftalí Aravena por su participación activa en el directorio. Por otro lado, la casa de estudios entregó tres Doctorados Honoris Causa por el aporte a la formación teológica, uno de los cuales recayó en el Rev. Dagoberto Ramírez Fernández. Durante la jornada de la mañana, en las dependencias de Sargento Aldea 1041, se celebró un encuentro de exalumnos y exalumnas de la CTE.

**TALLERES:** Durante estos meses, se continuaron realizando talleres para predicadores, exhortadores y maestros de Escuela Dominical. En septiembre, se llevaron a cabo talleres en el Distrito Metropolitano sobre liturgia y culto, en el Circuito La Serena de

Educación Cristiana. En octubre, se realizaron talleres en el Distrito William Taylor, en la Iglesia de Curicó sobre Culto y Predicación, y en el Circuito Iquique, en las dependencias del Colegio Inglés. Además, se llevó a cabo un taller sobre "Mujeres en el Nuevo Testamento" con las hermanas de la Federación Femenina del Distrito Metropolitano. Con estos encuentros, cerramos el ciclo de talleres 2024 con un total de 450 participantes.

**EXPOSICIÓN MES DE LA BIBLIA:** Durante la Semana de la Biblia, en la Sala Juan Canut de Bon, se organizó una exposición bíblica con mapas, traducciones, Biblias en diferentes idiomas, una exhibición de la Biblia del Oso y antecedentes históricos. Esta muestra fue visitada por alumnos del Colegio Metodista y de la Institución Sweet.

**CONFERENCIA SOBRE LA REFORMA:** En el contexto de la celebración de la Reforma, el Seminario Bautista hizo una invitación al director para compartir una de las conferencias del coloquio: "Las reformas protestantes: aportes a la pastoral, la iglesia y la misión en el mundo actual". La ponencia del pastor metodista lleva por título: "La reforma dentro de la reforma: pietistas, puritanos y metodistas", donde se establece una conexión histórica con las influencias que ambos movimientos tuvieron en Wesley y el origen del movimiento metodista.

## INFORMACIONES

Al correo electrónico: [seminarioimech@gmail.com](mailto:seminarioimech@gmail.com) o directamente con el director **Rev. Miguel Ulloa Moscoso**



---

# FALLECIMIENTOS

---

## **HNA.LUZ-BERTA GUEICHA GUEICHA**

**01-JUNIO-1953 + 17-SEPTIEMBRE-2024**

La Hermana Luz-Berta nació en la ciudad de Castro, Isla Grande de Chiloé. Siendo adolescente se trasladó a Punta Arenas, donde vivió la gran parte de su vida, integrándose a la Iglesia Metodista de Punta Arenas en el año 1970, fecha que comenzó a participar en la sociedad femenina. En el año 1978 fue recibida como Miembro en Plena Comunión en la Iglesia Metodista de Punta Arenas.

Desde ese caminar comenzó un largo peregrinar eclesiástico, representando a su iglesia local como delegada en asambleas distritales y asambleas Generales.

Desempeñó cargos y liderazgos a nivel de iglesia local y distrital como también en la Federación Femenina ocupando los cargos de los departamentos del hogar, acción social y en varias oportunidades como presidenta de su sociedad local. A nivel distrital ocupó el cargo de presidenta distrital los períodos, 2005-2006; 2009-2010, 2014-2015; 2023-2024. Representó al Laicado distrital en la Juntas Generales y en la Caall. En el año 2005 fue delegada de la Federación Femenina a la Conferencia Latinoamericana del Caribe realizado en México.

Ocupó cargos en las juntas administrativas de los proyectos sociales de la iglesia local.

A nivel comunal, ejercicio nexos entre las instancias municipales e iglesia a través de los programas Preodemu ejerciendo labores en los talleres de manualidades y otros.

En el año 2022 asumió el desafío de la Misión Porvenir, a través de talleres de artesanía y manualidades con mujeres de la Isla de Tierra del Fuego en la localidad de Puerto Porvenir, ejerciendo a su vez un trabajo misionero y espiritual con cada una de ellas.

Sería largo enumerar las instancias de representatividad que nuestra amada hna. Luz Berta ejerció en el trabajo eclesiástico, ya sea a nivel Local, Distrital y Nacional como cambien en el ámbito social en la comuna de Punta Arenas. Pero sobre todo se le conoció como una gran mujer cristiana, fiel a su convicciones espirituales y compromiso con Dios, su iglesia y el prójimo. Mujer sencilla y humilde, pero con una tremenda fortaleza espiritual que vivenció en sus cualidades humanas y fraternales. Mujer muy solidaria asiendo suya el sentir de Cristo. Por esto y por mucho más le llevaremos siempre en nuestro corazón en continuo recuerdo para bien.

Desde estas líneas hacemos llegar como iglesia nuestro amor fraternal a su esposo Arturo y a sus hijos Arturo y Francisco y a sus amados nietos, en la paz y la esperanza de la Resurrección final para Vida Eterna en los cielos junto a nuestro Señor Jesucristo.

Oramos también por la Iglesia Metodista de Punta Arenas, para que sean fortalecidos en la esperanza cristiana.

## **DANIEL SALINAS MUÑOZ**

El día 10 de septiembre partió a las moradas celestiales nuestro hermano Daniel Salinas Muñoz, en la ciudad de Angol.

Nuestro hermano Daniel fue un reconocido miembro de la Iglesia Metodista de Chile, participando activamente en la comunidad de Angol. Destacó, además en sus diferentes roles sociales siendo Regidor de Angol (1971) Diputado de la República, Encargado de Cultura, Concejal y Cantautor.

Nuestro hermano Daniel tuvo que vivir el exilio por causas políticas, donde encontró asilo en Francia. Desde su retorno a Chile continuó con su labor de servicio y promoviendo el arte musical.

Su partida deja una huella en quienes le conocieron. Le recordaremos por su amabilidad y solidaridad con los más desposeídos y por su

convicción de construir una sociedad más justa y digna.

Nuestro hermano está siendo velado en el templo metodista de Angol.

Gracias Señor por este siervo que vuelve a la casa del Padre.

Bienaventurados los muertos que de aquí en adelante mueren en el Señor. Sí, dice el Espíritu, descansarán de sus trabajos, porque sus obras con ellos siguen.

## **HNA. ALBERTINA BUSTOS**

### **1930 + 2024**

El día 17 de septiembre fue llamada a la presencia del Señor la hermana Albertina Bustos Pradenas, madre de nuestro pastor superintendente del distrito Norte, Moisés Sánchez Bustos.

La hermana Albertina acompañó en las distintas ciudades e iglesias donde el pastor Moisés ha realizado su ministerio pastoral, destacando Coquimbo, La Serena, Iquique. Se le recuerda como una hermana amable, cariñosa y de una fuerte convicción en la fe cristiana.

Oramos por nuestro pastor Moisés y su familia, pidiendo a Dios que la paz inunde sus corazones.

---

## **AGRADECIMIENTOS**

### **Queridos hermanos y hermanas de nuestra amada Iglesia Metodista:**

A través de estas palabras queremos hacer llegar a cada uno de ustedes a lo largo de nuestro país, ¡Gracias, imil gracias!, por habernos acompañado en tan duros momentos frente a la enfermedad y partida de nuestro amado Samuel, queremos agradecer sus oraciones, sus llamadas, sus maravillosos mensajes de amor y fortaleza.

Samuel, amó a Dios profundamente y desde ese amor se entregó al servicio mediante su trabajo como funcionario y laico a su iglesia.

Tenemos la certeza, de que este camino aun cuando fue difícil en algunos momentos, lo hizo profundamente feliz.

Como familia deseamos que siempre le recordemos rescatando de él su fe, y gran compromiso. Nuevamente gracias a cada uno por todo el amor que hemos recibido, plasmado en las más diversas expresiones, el que nos ha ayudado a fortalecer nuestras vidas frente a la dolorosa realidad de no tenerle físicamente con nosotros, sin embargo, tenemos la plena seguridad de que Samuel descansa en los brazos de su Padre.

Con cariño, ***Alejandra, Carolina, Constanza y Pedro.***

---

## **APORTES BOLETÍN**

Agradecemos al **DISTRITO NORTE VERDE Y DISTRITOS AUSTRAL Y WILLIAM TAYLOR** por el aporte económico para la publicación del presente boletín, el próximo número de NOV/DIC 2024 le corresponde a: SEMIANRIO METODISTA.

Nota: El aporte debe ser efectuado en la CTA. CTE 61396257 del BCI, a nombre de Iglesia Metodista de Chile.

**¡MUCHAS GRACIAS!**



## MISIÓN PROFÉTICA DE NUESTRA IGLESIA

Por Rvdo. José S. Pulgar Mellado

La misión del profeta es anunciar buenas nuevas y denunciar injusticias. Muchos profetas fueron horrorosamente sacrificados por defender sus ideales. Me refiero a profetas del siglo VIII A.d.C. como: Isaías, Jeremías, Amós y otros.

Muchos graficaron su mensaje usando su propio cuerpo, lo vemos en Isaías que anduvo desnudo y sin calzado para profetizar la conquista del soberbio Egipto por Asiria (Isaías 20:1-4).

Ellos hablaron de:

**Injusticia:** "Ay de los que dictan leyes injustas, y prescriben tiranía" (Isaías 10:1-2)

**Explotación:** "Oíd esto, los que explotáis a los menesterosos, y arruináis a los pobres de la tierra" (Amós 8:4-5)

**Buenas Nuevas:** "El Espíritu de Jehová el Señor está sobre mí, porque me ungió Jehová; me ha enviado a predicar buenas nuevas a los abatidos" (Isaías 61:1)

Mi propósito no es dar a conocer el fondo histórico del profetismo sino dar testimonio de lo vivido por nuestra iglesia, que muchas veces no se sabe o es olvidada en "el tiempo". Pido disculpas a mis colegas exiliados; pero es mi testimonio personal.

Mi esposa que era directora de un hogar de niñas en situación irregular fue acusada de "adoctrinar" a las niñas. Le allanaron el hogar. Me entrevisté con la jueza y su respuesta fue: "Es que la iglesia metodista está cuestionada"; mi respuesta fue: "¿cuestionada, por decir la verdad?" Sería largo hablar del diálogo que tuvimos.

**Una Iglesia valiente:** Mientas fui estudiante de teología en Buenos Aires (1953-1957) viví en los tiempos del dictador Juan Domingo Perón. El pastor Manuel Sabanes había publicado en la revista "El Estandarte Evangélico" un artículo titulado: "un hombre con un candado en la boca". Como toda publicación esta pasaba por el

ministerio de relaciones y culto; el pastor fue detenido.

En un taller de música en la Iglesia Metodista de La Serena dirigido por la Hna. Sonia Bruzzese de Stevens, visitamos la cárcel, allí cantamos y el pastor Tomás Stevens habló a los presos políticos.

En la Iglesia Metodista de Victoria, a la que pertenecía el actual obispo de la Iglesia Metodista de Argentina, Rvdo. Américo Jara Reyes, su padre fue fusilado el año 1973.

**Una iglesia que defiende al humilde:** Conocí al abogado Luis Villanblake, siempre era delegado laico de la Iglesia Metodista Argentina. En su oficina había un letrado que decía: "iDefiendo juicios justos, soy evangélico metodista!". Que testimonio para el día de hoy en que el dinero y la corrupción van de la mano.

**Buenas Nuevas:** Ejerciendo mi ministerio pastoral en Bolivia, acompañé a cuatro médicos metodistas de Oklahoma, Estados Unidos, a la localidad de Konani, en el altiplano boliviano a 4.500 m.s.n.m. Ellos durante 5 años ocupaban sus vacaciones para venir a servir al prójimo. Era impresionante ver personas traer en carretillas ripieras a sus enfermos. En un solo día atendieron a 120 enfermos. Pensar que décadas atrás (1965) el doctor Pablo Montí, hijo del pastor metodista Monti, trabajó en el mismo lugar y quien escribió el libro "En la terraza del mundo" donde cuenta sus experiencias. Buenas Nuevas para los enfermos. Nunca soñé estar en esos lugares.

Hermanos Laicos y pastores: Amemos más a nuestra iglesia y comprometámonos con su apostolado. Amén

**Rvdo. José S. Pulgar Mellado (91 años)**